

**PRIX DE L'ABONNEMENT**  
Edition Quotidienne.

POUR LES ÉTATS-UNIS	\$12.00	\$6.00	\$3.00	\$1.00
POUR L'ÉTRANGER	\$15.00	\$7.50	\$3.75	\$1.25

Les abonnements se soldent irrévocablement en France.

**Le Numéro**  **Cinq Sous**

**PRIX DE L'ABONNEMENT**  
Edition Hebdomadaire.

POUR LES ÉTATS-UNIS	\$3.00	\$1.50	\$1.00	75 cts
POUR L'ÉTRANGER	\$4.00	\$2.00	\$1.35	\$1.05

Les abonnements ontent du 1er et du 15 de chaque mois.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCE, ARTS.

1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 4 AVRIL 1911 84ème Année

**CHRONIQUE PARISIENNE.**

Une autre capitale.— Une façon d'expliquer l'histoire.— Nord et Midi.— "Ni fleurs ni couronnes".— Un mot de Jules Janin.— A propos d'une pièce.— Les pères et les fils.— Le "Tribun" en 1794.

Une amusante fantaisie politique vient de sortir de son ombre discrète la petite ville Souillac, dans le Lot. Ses trois mille cinq cents habitants ont dû apprendre avec orgueil que, selon la logique, c'est leur modeste cité—commerce de cuirs, sabots et gaucherie, dit le Bottin—qui devrait être la capitale de France. Et cela, selon une moyenne basée sur l'origine des gouvernants qui se sont succédés aux affaires, depuis la République. La grande majorité de nos ministres nous ont été envoyés par le Midi. C'est le Midi qui nous fournit en hommes d'Etat. Il faut croire que le Nord ne proteste pas trop contre cette suprématie gouvernementale, puisqu'il a accoutumé de l'accepter. Peut-être est-ce avec un peu d'ironie.

Jadis, pour de tout autres raisons, l'humoriste qu'était Méry souhaitait, en tant, une autre capitale que Paris, et il la cherchait. Lui aussi, du côté du Midi. Mais Méry était extrêmement frileux, et c'était en raison du climat de Paris. Paris a—quelquefois—de délicieux printemps, mais le plus souvent l'hiver s'y prolonge d'une façon maussade. Et le spirituel et paradoxal écrivain expliquait toute l'histoire de France par l'impression qu'avait comprise Pharamond en se laissant élever sur un pavot dans les marécages de Lutèce, ce qui l'exposa immédiatement aux rhumes de cerveau. C'est pour les éviter que les successeurs du fondateur de la monarchie entreprirent des guerres si fréquentes, lancèrent tant d'expéditions, rêvèrent tant de conquêtes en des régions plus tempérées. Toute la politique des anciens rois ne fut qu'une lutte contre le rhume du cerveau, malgré la précaution de Clodion le Chevelu de garder sur sa tête une abondante tignasse, exemple qu'il légua à ses successeurs, et dont, après bien des siècles, devait se souvenir Louis XIV, quand il adopta sa vaste et majestueuse perruque, lui permettant ses campagnes dans les Pays-Bas et sur le Rhin. Les Croisades? Le désir de quitter de froids castels. La longue suite de guerres au delà des monts? La tentation de se réchauffer au soleil de la tiède Italie, des batailles curatives. Toujours l'attrait du Midi! Et ainsi, les annales du monde eussent-elles été tout autres si Pharamond, trop pressé d'être couronné, ne s'était pas attiré sur les bords de la Seine. Paris, une fois bâti, n'ayant pu se déplacer, a fait venir à lui le Midi.

Il n'y a pas que le Midi qui "bouge", cependant. Les vignes de l'Aube, gens du Nord-Est, s'attachent à prouver, en ce moment, qu'ils ont, eux aussi, la tête près du bonnet. L'exaspération des Septentrionaux, plus lente à bouillonner, risque parfois d'être plus violente que celle des Méridionaux. Mais, dans quelque région que ce soit, la raison ne doit-elle pas rappeler qu'une cause ne peut être défendue que par des moyens légaux?

Ce sont des moyens ingénieux qu'emploient les intéressés, sans un commerce quelque peu menacé, pour protester contre l'habitude qui tend à se répandre de proscrire dans les enterrements, les fleurs et les couronnes. Ils font appel au sentiment, ils cherchent des arguments contre ce détachement philosophique, poussant à renoncer à toute ostentation et à toute vanité dans les obsèques; ils s'attachent à persuader les morts qu'ils ont tort de ne pas accepter ces hommages suprêmes. En les interdisant, ne sont-ils pas bien égoïstes? Si la douleur des parents trouve quelque allègement à parer un cercueil? Et puis, que leur importe? Et ce serait peut-être l'objection plus juste contre cette sévérité aveugle des funéraires. Enfin, et de gens, que la fortune avait vorisés, n'ont été un peu utiles

geantes. C'est par cette faiblesse qu'il est un homme, en se sacrifiant à son fils. En le condamnant, il serait en dehors de l'humanité, comme Brutus, qui ne nous apparaît plus qu'une sorte de sauvage. Les spectateurs eussent-ils supporté qu'il agit autrement?

Il fallut une "époque excessive" où l'on se grisait, en quelque sorte de principes inapplicables, pour qu'on pût voir un autre dénouement dans un tel conflit. En 1794, au théâtre de la Cité, on joua une manière de "Tribun", déjà, la forme et la raison en moins. Même situation, pourtant, dans l'"Epoque républicaine" d'un certain Pompiigny. Un père de famille, révolutionnaire ardent, a juré que rien ne l'arrêterait, s'il fallait dénoncer un traître. Or, la contre-révolution, elle est dans son foyer même: sa femme et son fils conspirent. Terrible surprise! Mais le salut public avant tout, et il livre au tribunal, c'est-à-dire à la mort, ceux qui lui tiennent de plus près.

La peur fit applaudir, et Pompiigny parut sur la scène, salua le public avec une apparente modestie. Quand le cœur conduisit la plume, dit-il, on fait toujours bien... Je suis sûr qu'il n'y a pas dans la salle un citoyen qui ne soit prêt à agir comme mon héros....

Le "cœur" de Pompiigny l'entraîna un peu loin. Nous avons d'autres façons de comprendre le cœur.

## DEPECHEES Télégraphiques

**Une nouvelle envolée de Vedrine.**

Paris, 3 avril.—L'aviateur français Pierre Vedrine, qui ces jours derniers a volé d'une seule traite de Poitiers à Issy en deux heures et douze minutes, a exécuté hier un nouveau vol plus remarquable encore que le précédent. Parti de bonne heure le matin de l'aérodrome d'Issy, à destination de Pau, il a atterri près de Moulins après avoir couvert une distance de 212 milles, à une vitesse moyenne de 77 milles à l'heure.

## La révolution au Mexique.

El Paso, Texas, 3 avril.—La situation mexicaine est entrée aujourd'hui dans une nouvelle phase par l'arrivée inattendue de MM. Francisco et Alfonso Madero à El Paso, chargés, croit-on, d'une mission de paix. M. Madero, tout en gardant le secret sur le but de leur mission, n'ont cependant pas caché leur espoir de voir s'ouvrir bientôt des négociations avec le gouvernement mexicain.

De nombreuses dépêches ont été échangées dans le courant de la journée entre les chefs de la junte à El Paso et le camp insurrectionnel aux environs de Chihuahua.

Des dépêches de Magdalena, Etat de Sonora, mandent que les insurgés ont capturé, ces jours derniers, trois wagons de munitions envoyés de Hermosillo aux troupes fédérales en garnison à Ures.

Le train de munitions était gardé par des gendarmes et des Indiens Yaquis. Le combat a été vif et les pertes ont été élevées des deux côtés.

**Voyage de retour.**

San Francisco, 3 avril.—L'expédition antarctique japonaise, sous la direction du lieutenant Shiraz, a quitté Wellington, Nouvelle Zélande, le 11 février, d'après des avis reçus ici par la poste aujourd'hui. Avant son départ l'explorateur a reçu une forte somme du comte Okuma pour les réparations qu'exigera le vaisseau à son retour des mers polaires.

## Enquête sur le lynch d'Union Springs.

Montgomery, Ala., 3 avril.—Profondément irrité par le lynch qui a eu lieu hier à Union Springs, le gouverneur O'Neal, de l'Alabama, a donné ordre aujourd'hui à l'attorney général de l'Etat d'ouvrir une enquête et de traduire si possible les coupables à la barre de la justice.

"Plus j'approfondis les détails de cette affaire d'Union Springs, plus je me sens dégoûté, a dit ce matin le gouverneur. L'idée qu'un shérif a pu se laisser enlever en plein jour ne me dit rien qui vaille.

"C'est la première fois qu'un prisonnier est lynché depuis que je suis gouverneur de l'Alabama, et je prendrai toutes les mesures possibles pour que ce soit la dernière.

"Il est bon que le peuple de cet Etat compenne une fois pour toutes que de tels actes ne peuvent être tolérés, et ne le seront pas tant que je serai gouverneur.

"Chaque prisonnier, quelle que soit sa couleur, a droit à l'entière protection de la loi, et les fonctionnaires qui ne feront pas leur devoir en subissant les conséquences. Pour commencer je me propose de suspendre immédiatement le shérif du comté de Bullock et de faire arrêter les auteurs du lynch s'il y a possibilité de les découvrir.

Union Springs, Ala., 3 avril.—L'excitation causée dans cette localité par le lynch du nègre Albedine Johnson, détenu dans la prison du comté sous l'inculpation d'avoir attaqué une femme blanche, commença à se calmer. Johnson a été saisi et pendu par des gens de Goshen, localité dans laquelle habite sa victime.

En dépit des prières du juge Singleton, leur promettant que justice serait faite, les lyncheurs n'ont rien voulu entendre et ne sont repartis qu'après avoir mis leur projet à exécution.

## L'expédition du Pôle Nord.

New York, 3 avril.—Quelque part dans les régions arctiques, à des milliers de milles des pays civilisés, sont les deux principaux membres de l'expédition Stefansson-Anderson, qui ont quitté New York il y a environ trois ans, en tournée d'exploration et de recherches scientifiques au Pôle Nord.

On n'a eu aucune nouvelle de Stefansson depuis près d'un an, et les fonctionnaires du musée d'Histoire Naturelle Américain qui ont organisé l'expédition de concert avec le bureau d'inspection géographique du gouvernement Canadien, commencent à éprouver quelque inquiétude à leur sujet.

Le musée a décidé de discontinuer ses travaux d'exploration dans les régions arctiques et un mot à cet effet a été adressé à Stefansson et Anderson.

Rome, 3 avril.—Les nouvelles de Madrid annonçant que M. Canalejas avait été chargé par le roi de former un nouveau ministère n'ont pas été bien accueillies au Vatican, mais on croit que le pouvoir du président du conseil espagnol est maintenant ébranlé et qu'il ne restera pas longtemps encore à la tête du gouvernement. Cette opinion est basée sur le fait que le nouveau Cabinet a trois graves problèmes à résoudre, à savoir: la question du Maroc, le budget et la loi sur les congrégations et qu'il rencontrera une formidable opposition aux Cortès.

**Mort d'un officier de marine.**

Philadelphie, 3 avril.—Le commandant Edward Biddle Latch, en retraite de la marine des Etats Unis, est mort à sa résidence à Marion, aujourd'hui. Pendant la guerre civile il fit du service sur le "Hartford." On lui donna sa retraite en 1875. Le commandant Latch, qui était âgé de 75 ans, passait une grande partie de son temps à écrire des ouvrages religieux.

## JETEZ LES YEUX SUR NOS VITRINES

**LAZARD'S**

**VENTES DE COSTUMES**

Notre vente de Liquidation Annuelle de Complots de Fantaisie d'Hiver se poursuit activement. Notez la diminution de prix remarquable.

COMPLETS de \$10 et \$11	Maintenant.....\$28.95
COMPLETS de \$20	Maintenant.....\$15.95
COMPLETS de \$24	Maintenant.....\$12.45
COMPLETS de \$25	Maintenant.....\$11.95
COMPLETS de \$22	Maintenant.....\$11.95

20 0/10 Entrez sur sons les Passadans, Cravattes et Manoez de Pise. La vente des Chemises Manhattan, E. & W. et Cigarettes dans le moment.

**C. LAZARD CO., Ltd.**  
718-720 Canal.

**D. MERCIER'S SONS**

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Changeant et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert les samedi dix heures, et fermé le dimanche. Coils des rues Dauphine et Bienville, à deux lieus de la rue d Canal, 2nd District de la ville.

**LES MEILLEURS PIANOS**

Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine.

Votre vieux piano pris en échange.

**Chez Grunewald**

MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE.

**733 RUE DU CANAL.**

VOYEZ LE BOUOIR PLAYER-PIANO MEILLEUR pour le Prix \$875 10 Comptant 2 par Semaine

**"FROM PARIS"**

Revue Mensuelle Publiée à Paris par Messieurs MAURICE GANDOLPHE et C. DE MONCADE.

Imprimée sur papier et magnifique papier à la main par lui. (Environ 100 pages—format 12 inches x 10 inches)

Articles absolument inédits par nos plus brillants auteurs ainsi que des illustrations d'art en noir et en couleur par nos artistes les plus éminents.

Publication limitée aux abonnés seulement (aucune vente au numéro.)

Le nom de l'abonné est gravé en lettres d'or sur la couverture de chaque numéro.

"FROM PARIS" est sans contredit la plus belle, la plus littéraire et la plus artistique de toutes les revues de luxe du monde entier.

**PRIX DE L'ABONNEMENT ANNUEL.....\$30.00.**

Pour plus amples détails s'adresser à Monsieur A. D'AVENNE, représentant officiel de "FROM PARIS", No 628 Audubon Building, Nouvelle-Orléans.

**La session extraordinaire du Congrès.**

Washington, 3 avril.—Le soixante-deuxième Congrès des Etats-Unis, convoqué en session extraordinaire par le président Taft, pour discuter le traité de réciprocité avec le Canada se réunira aujourd'hui à Washington. On ignore encore quelle sera la durée de cette session, mais il est probable qu'elle ne dépassera pas trois ou quatre semaines.

La Chambre pour la première fois depuis nombre d'années comptera une majorité démocratique. Les sièges y sont répartis comme suit:

Démocrates, 228; républicains, 160; socialiste, 1; deux vacantes: une du neuvième district de l'Etat de l'Iowa, l'autre du second district de la Pennsylvanie.

Le représentant socialiste est M. Victor Berger, de Milwaukee. C'est la première fois qu'un membre de ce parti siège au Congrès.

Au Sénat les républicains comptent une majorité de 9 voix. Ils sont 50 contre 41 démocrates.

**JETEZ LES YEUX SUR NOS VITRINES**

123 pieds rue N. Remparts—150 pieds rue Iberville.

Maintenant que le Printemps et l'Eté s'annoncent, les jeunes mariés et autres qui se disposent à entrer en ménage feraient bien de venir examiner le splendide stock de Meubles de Styles Modernes dont nous avons rempli notre Magasin. Vous serez surpris et très heureux d'admirer dans ses détails la beauté des MEUBLES MODERNES.

**FRANCIS AND PAUL MAESTRI FURNITURE CO.,**

LE MAGASIN DE MEUBLES LE MEILLEUR MAROCHIER VILLE. Photo Main 243

An Coin des Rues Remparts et Iberville. 150 RUE N. REMPARTS. LE GRAND. PARQUE SUCCEURALE